L'STA HORA

Semanario de Información del Arzobispado de Oviedo

23 de febrero de 2024



"Tenemos que salir a buscar a nuestros hermanos que aún no conocen al Señor"

EMA DE LA SEMANA

Más de setecientas personas de toda España se dieron cita en Madrid, entre los días 16 y 18 de febrero, en el Encuentro de Laicos sobre el Primer Anuncio, organizado por la Comisión Episcopal para los Laicos, Familia y Vida de la Conferencia Episcopal Española.

En él participaron representantes diocesanos, de movimientos laicales y de la Vida Consagrada, y entre todos ellos, un total de once laicos asturianos, con el Delegado episcopal de Apostolado Seglar a la cabeza, José Víctor Martínez, acompañados tam-

bién por el Vicario de Pastoral de nuestra diócesis, el sacerdote Antonio Vázquez. Una experiencia que ha supuesto "una gracia muy grande", en palabras de los asistentes asturianos, y que irán transmitiendo a todos los estamentos diocesanos para que todo el mundo pueda tener la oportunidad de conocer lo que allí se vivió.

"Representando a nivel diocesano acudieron once personas, que intentamos que fuesen representativas de toda la geografía asturiana, y que estuvieran presentes también movimientos, en este caso al ser un encuentro prioritariamente sobre el Primer Anuncio, que estuvieran relacionados especialmente con ello", explica el Delegado episcopal de Apostolado Seglar, José

Víctor Martínez, que añade que compartieron estos días, además, con dos personas más que residen en Asturias y que representaban a movimientos a nivel nacional, como era Susana Guisasola, Consejera de la Unión Mundial de Organizaciones Femeninas Católicas y Vicepresidenta de la Adoración Nocturna Femenina en España y a Anabel Prieto, del movimiento de los Focolares.

Los orígenes de este encuentro hay que buscarlos en febrero del año 2020 cuando, poco antes de la pandemia, tenía lugar un gran congreso de laicos en Madrid, con más del doble de participantes que en esta ocasión, en el que se profundizaron en dos temas: la Sinodalidad y el Discernimiento.→

DESDE NUESTRO BROCAL

"Cuarenta nanas postreras"

Pág. 3

EVANGELIO DEL DOMINGO

"En aquel tiempo, tomó lesús consigo a Pedro, a Santiago y..."

(Mc 9, 2-10) **Pág. 3**

ENTREVISTA

Padre Simón Cortina. presidente de Escuelas Católicas en Asturias

Pág. 4

www.iglesiadeasturias.org.



ArchiOviedo



www.facebook.com/ arzobispadodeoviedo



Arzobispado de Oviedo

TEMA DE LA SEMANA

→ A lo largo aquel encuentro, se organizaron cuatro itinerarios a trabajar, siendo el primero el Primer Anuncio, después el Acompañamiento, la Formación y la Vida Pública. En esta ocasión se han centrado en el primer itinerario, el "Primer Anuncio", y se trata del primero de una serie de congresos que se celebrarán cada dos años,

y que versarán cada uno sobre el resto de los itinerarios, hasta completarlos todos.

"En este Encuentro sobre el Primer Anuncio se han destacado cuatro aspectos fundamentales, que han dado lugar a lo que denominaron "las cuatro pardas" —explica Sol Alonso, catequista de la UP de Luarca y una de las participantes asturianas—. Ponían el foco en que se trataba de un proceso y las cuatro paradas venían a ser, en primer lugar, la conversión pastoral en la comunidad, es decir ese "Primer Anuncio" dentro de la comunidad y todo lo que eso implica; otra parada serían los procesos forma-

tivos, después el Primer Anuncio en la vida cotidiana y por último el acompañamiento, especialmente a esas personas que, con el Primer Anuncio, se encuentran con Cristo".

"Nos dijeron que el Primer Anuncio no quiere decir que sea el primero cronológicamente —explica Sol—, sino que es el fundamental, el del encuentro con Cristo. A partir de ahí, se desenvuelve todo lo demás".

"Hay que distinguir –dice– la catequesis, del Primer Anuncio, y aquí el orden de los factores altera el producto. En cuanto a la comunidad, es necesario poner el Primer Anuncio en el centro de la vida pas-



toral, porque es lo principal, y también es necesario acompañar a esas personas que se han encontrado con Cristo, para que no se encuentren solas; integrarlas en la vida cristiana. Lo mismo en la vida cotidiana: los cristianos hemos de ser conscientes de nuestro papel de discípulos misioneros deCristo y con nuestra presencia y

testimonio, con el diálogo e incluso con el anuncio explícito, debemos intentar llevar a los demás, a los que nos rodean ese Primer Anuncio".

Entre las actividades que se realizaron, destacaban los talleres y grupos de trabajo que ofrecían la oportunidad de elegir aquellos temas con los que cada uno se

sentía más identificado, y también la oportunidad de compartir con personas de toda España las mismas inquietudes, y al mismo tiempo ser conscientes de que todos compartían las mismas dificultades y al tiempo una gran ilusión y mucha esperanza en el futuro.

"Todo el encuentro ha sido una gracia muy grande —destaca el Delegado episcopal de Aposto-lado Seglar, José Víctor Martínez—, pero si tengo que destacar algo, es la comunión que allí se palpaba. Nos reunimos, no solo laicos, sino también sacerdotes, religiosos y obispos, y esa visión de la Iglesia en comunión me anima mucho, como

no puede ser de otra manera, y me quedo con esa esperanza de saber que no podemos anclarnos en una pastoral de mantenimiento, sino que tenemos que salir a buscar a nuestros hermanos que todavía no conocen al Señor. ¿Cómo? Pues estaremos a la escucha y nos dejaremos guiar por el Espíritu".

Concierto benéfico de la Agrupación San Salvador

La Agrupación Musical San Salvador ofrecerá este sábado, 24 de febrero, un Concierto benéfico de Cuaresma, en la capilla de las Siervas de Jesús de la Caridad, en Oviedo (calle Uría, 23), a las 19 h.

Con él, se pretende ayudar en "la gran labor que desarrollan estas religiosas en la ciudad", con el reparto de desayunos a las personas sin hogar y sin recursos, tal y como explica Eduardo Arboleya, Secretario de la Agrupación.

La Agrupación, que pertenece a la Hermandad de los Estudiantes de Oviedo, realiza habitualmente este tipo de iniciativas, siendo este el primer concierto de una serie de ellos, que les llevará también a la Basílica de San Juan El Real—el sábado, 2 de marzo, a las 20,30 h—, y a la parroquia sede de la Hermandad, San Francisco Javier de La Tenderina —domingo 17 de marzo, a las 13 h—.

"Siempre intentamos ayudar desde lo que es nuestra arma principal, que es la música", afirma su Secretario, que explica que las labores caritativas se desarrollan bien desde la Agrupación, o bien desde la Hermandad. Así, junto con la recogida de alimentos en la entrada de la capilla de las Siervas, en la calle Uría de Oviedo este sábado, venderán también CD de la Agrupación, a un precio de cinco euros, donde todo lo recaudado se destinará también íntegramente a la caridad.

La agrupación cuenta con alrededor de cincuenta miembros, entre instrumentos de viento metal y percusión, y en los conciertos "siempre participamos un número no inferior a cuarenta personas", explica su Secretario, Eduardo Arboleya, porque, según recalca, "somos aficionados y todo lo que hacemos tiene un carácter voluntario".



noticias de iglesia

os próximos días 11, 12 y 13 de marzo tendrá lugar en el Santuario de Covadonga el XVI Encuentro Interdiocesano de Pastoral de la Salud, con la participación de las diócesis que componen la Provincia Eclesiástica. Con el tema "Dar esperanza en la tristeza", en el transcurso del mismo se reflexionará sobre la atención a los enfermos, a los que sufren y también a sus familias, y será, como siempre una oportunidad para crecer en comunión entre las personas que trabajan en este ámbito pastoral. El encuentro contará con intervenciones como la de Fernando Escalante, Hematólogo del Hospital Universitario de León y Delegado episcopal de Pastoral de la Salud de esta diócesis; de José Carlos Bermejo, religioso Camilo, y también entre otros de Encina Castro, enfermera de Paliativos del Hospital del Bierzo.Las inscripciones, tal y como indica la Delegación de Pastoral de la Salud de la diócesis, se harán por teléfono (662 9 1 90 50) o por correo electrónico (paraadolfomanuel@gmail.com) antes del 3 de marzo.

l Vicario General de la diócesis, Jorge Juan Fernández Sangrador, impartirá, entre los días 4 al 8 de marzo, unos Ejercicios Espirituales al Pueblo en este Año de la Oración 2024, instituido por el Papa Francisco. Estos Ejercicios se impartirán, en horario de 20 a 21 h, en la iglesia de San Tirso El Real, en la Plaza de la Catedral de Oviedo. Para un mayor aprovechamiento, se aconseja acudir a todas las sesiones y llevar consigo la Biblia y un cuaderno para tomarnotas.

DESDE NUESTRO BROCAL

Cuarenta nanas postreras

◆Era en un bosque donde el leñador descubriría la fechoría que cuarenta ladrones hicieron en su robo sembrando terror y muerte. Ali Babá será ese joven persa que aparece como héroe que los desmantela. Cuarenta eran. Como fueron también cuarenta los años de trasiego por un desierto inacabable por el que el pueblo de Israel tuvo que merodear en su salida cansina de Egipto, tal y como nos relata el libro bíblico del Éxodo. Cuarenta eran. Esos fueron los días que lesús tuvo de ayuno entre dunas lejanas y abismos rocosos, dando batalla al demonio que vino a tentarle. Cuarenta eran. Ese es el número que cada año se repite en el calendario cristiano precisamente llegando la cuaresma. Hace las cuentas con el éxodo judío y el desierto de Jesús, no con la hazaña de Ali Babá, y así nos preparamos para celebrar la pascua resucitada que nos obtuvo el Señor venciendo su muerte y la nuestra.

Y, un año más, un grupo de cristianos hacen suyo ese número para señalar la peregrinación hacia la vida y el señalamiento de una muerte. Su gesto se llama precisamente "40 días por la vida", y responde a un movimiento internacional de oración y ayuno para el fın del aborto. Orar y ayunar mirando una clínica abortista donde son sacrificados los niños más indefensos y vulnerables, los que cabría esperar que están en el refugio más seguro como es el seno de sus madres. Sin más ofensiva que la mirada llena de piedad por parte de los voluntarios que se arriesgan ante los ojos escépticos, despectivos o burlones de quienes ven semejante "barricada": un puñado de personas que rezan discretamente el rosario, con un mensaje respetuoso hacia las mujeres encinta en el momento de entrar en el abortorio: tú no estás sola. Porque ese es el drama añadido al momento de sacar de sus entrañas al hijo concebido: la soledad, la incomprensión, el miedo. Son muchos los factores que se acomunan en esta tragedia, y la madre gestante no es la única ni a veces la principal responsable de la muerte de un pequeño, por más que sea ella la que ha concebido y la que puede evitar la fatal interrupción.

El papa Francisco no ha dudado en señalar el aborto como una de las tragedias humanas más terribles de nuestra época: «Entre estos más débiles, de los que la Iglesia quiere ocuparse con predilección, están también los niños no nacidos, que son los más indefensos e inocentes de todos, a los que hoy se quiere negar su dig-



nidad humana para poder hacer con ellos lo que se quiera, quitándoles la vida y promoviendo una legislación para que nadie pueda impedirlo». Y conmovido añadía dirigiéndose a las madres que han abortado: «después de este fracaso, también hay misericordia, pero una misericordia difícil. Tu hijo está en el cielo, cántale la nana que no le cantaste, que no pudiste

Al igual que sus predecesores, el papa ha sido claro en esta defensa de la vida humana desde el momento de su concepción. Y en más de una ocasión se ha manifestado con esta contundencia: «no se debe esperar que la Iglesia cambie su posición en este tema. Quiero ser completamente honesto al respecto. No es un tema que esté sujeto a supuestas reformas o "modernización". No es progresista pretender resolver los problemas eliminando una vida humana. Pero también es cierto que hemos hecho poco para acompañar adecuadamente a las mujeres que se encuentran en situaciones muy difíciles, en las que el aborto se les presenta como una solución rápida a sus profundas angustias, especialmente cuando la vida que crece en ellas ha surgido como consecuencia de la violencia o en un contexto de extrema pobreza». Cuarenta días junto a una cruz moderna en la que son sacrificados los nuevos inocentes. Todo esfuerzo será poco para estar junto a estas mujeres que necesitan de nuestra comprensión, ayuda, oración y cercanía para que no cometan algo terrible que jamás las abandonará el resto de sus vidas. Por el contrario, será un regalo para todos acoger a ese niño concebido para ver la luz más sorprendente y no la oscuridad de la muerte más prematura.

+ Jesús Sanz Montes, Arzobispo de Oviedo

Evangelio del domingo

En aquel tiempo, Jesús tomó consigo a Pedro, a Santiago y a Juan, subió aparte con ellos solos a un monte alto, y se transfiguró delante de ellos. Sus vestidos se volvieron de un blanco deslumbrador, como no puede dejarlos ningún batanero del mundo. Se les aparecieron Elías y Moisés, conversando con Jesús. Entonces Pedro tomó la palabra y dijo a Jesús: Maestro, ¡qué bueno es que estemos aquí! Vamos a hacer tres tiendas, una para ti, otra para Moisés y otra para Elías. No sabía qué decir, pues estaban asustados. Se formó una nube que los cubrió y salió una voz de la nube: Este es mi Hijo, el amado; escuchadlo. De pronto, al mirar alrededor, no vieron a nadie más que a Jesús, solo con ellos. Cuando bajaban del monte, les ordenó que no contasen a nadie lo que habían visto hasta que el Hijo del hombre resucitara de entre los muertos.



"El mensaje de Jesús es actual y tenemos que hacerlo llegar a nuestros alumnos"

El pasado fin de semana tuvo lugar en Oviedo las jornadas pastorales "Somos en Jesús" organizadas por Escuelas Católicas. El padre Simón Cortina es su presidente en Asturias y hemos querido repasar con él este encuentro.

El título de estar jornadas reflejan muy bien el espíritu de las escuelas católicas.

La idea esencial es descubrir la identidad de lo que nos une y fortalece y cómo podemos explorar juntos la esencia identitaria de la escuela católica desde la raíz que nos define, que es Jesús de Nazaret, y la misión que nos encarga a la Iglesia en medio del mundo. Es una suer-

te poder celebrarlas porque la última vez que lo hicimos fue en enero de 2020 y este años Escuelas Católicas Nacional, en ocho sedes y una de ellas Asturias, ha vuelto a recuperarlas a nivel nacional.

¿Cómo se desarrolló este encuentro en Oviedo?

Éramos 110 personas entre profesores, directivos, coordinadores de pastoral, miembros de diferente equipos de pastoral de los casi sesenta centros de Escuelas Católicas de

Asturias y era un ambiente de encuentro, de celebración, de formación.

En un primer fomento Pilar Yusta, misionera y directora de la Sagrada Familia de Nazaret en Tenerife, nos dio una ponencia iluminadora, después un tiempo para poder encontrarnos y a través de unas preguntas poder debatir y finalmente una puesta en común. Tuvimos la suerte de contar con la presencia de nuestro arzobispo de D. Jesús al comienzo que nos dio unas palabras de ánimo.

La escuela católica ha cambiado mucho a lo largo de los siglos, adaptándose lógicamente al tiempo que le toca vivir, pero la pastoral siempre están en su centro. Es esencial y básico. Si hay algo que nos distingue y por lo tanto a nuestros proyectos educativos, lo que define el carácter propio de nuestros centros respecto a otro tipo de oferta educativa tiene que ser que somos centros de Iglesia en los que se anuncia el Evangelio, la Buena Noticia.

Esto es algo que tiene que estar siempre en constante revisión, hacerlo bien y adaptarnos a una realidad que es cambiante. El mensaje de Jesús sigue siendo actual y tenemos que hacerlo llegar a nuestros alumnos y también a sus familias. La escuela cambia porque la sociedad también lo hace, pero el mensaje de Jesús

escuelas uli católicas

Operation of the second of the sec

El Padre Simón Cortina, tercero por la izquierda, junto con otros participantes en las jornadas pastorales en las que estuvo presente al inicio el Arzobispo de Oviedo, Mons. Jesús Sanz Montes.

está aquí, vino hace dos mil años para quedarse y lo que hay por delante todavía.

Y este fin de semana tendrán también otro encuentro importante con el Congreso de Escuelas Católicas organizado por la la Conferencia Episcopal Española.

El ámbito es distinto, pero quien nos reunimos y para qué es muy similar. Este congreso lleva por subtítulo "Iglesia y Compromiso" que nos habla de la intención. Este congreso es la sesión final, que se celebrará en Madrid de forma presencial y nos reuniremos casi 1.000 personas, pero como tal empezó en octubre en Barcelona con una fase previa en al que

semanalmente de manera online se iban exponiendo diferentes paneles de experiencia para favorecer el carácter participativo que tiene este congreso.

A lo largo de estos meses previos se han podido conocer 78 proyectos que se desarrollan en diferentes ámbitos educativos y que pone de manifiesto la importancia que tiene la presencia de la Iglesia en la educación en España.

Las escuelas católicas siguen, a pesar de que en ocasiones se encuentren con dificultades, siendo una opción muy demandada por los padres para sus hijos.

Muchas familias eligen y estoy seguro de

que lo continuarán haciendo nuestros centros. Casi un tercio de los alumnos no universitarios de Asturias van a centros de Escuelas Católicas, centros de Iglesia.

Son centros que nos preocupamos por estar a la última en lo que tiene que ver con la innovación y las metodologías del aprendizaje, pero también por, desde nuestra identidad y lo que somos, poder estar siempre a la vanguardia para la formación del alumno de un modo integral, tenien-

do como fondo el Evangelio, el mensaje de Jesús. Eso no caduca ni va a caducar.

Y es bueno de vez en cuando pararse y tener la oportunidad de encontrarse los responsables de ámbitos educativos de toda España y tomar conciencia de la presencia histórica de la Iglesia en el campo de la educación y también entender que la escuela es parte de la misión que tiene la Iglesia.

Además con un cometivo muy importante porque estamos hablando de la for-mación inicial de muchos niños. Y caer así en la cuenta del gran servicio que se presta a la sociedad, lo que creo que es necesario para renovar el compromiso y la misión que estamos llevando adelante.